

Akad *tabarru'* merupakan segala macam perjanjian yang menyangkut transaksi nirlaba yang tidak mencari keuntungan (*not for profit*), Akad *tabarru'* dilakukan dengan tujuan tolong-menolong dalam rangka berbuat kebaikan. Dalam akad *tabarru'*, pihak yang berbuat kebaikan tersebut tidak berhak mensyaratkan dan mengharapkan imbalan apapun kepada pihak lainnya, Pada hakekatnya, akad *tabarru'* adalah akad melakukan kebaikan yang mengharapkan balasan dari Allah SWT semata. Contoh akad-akad *tabarru'* adalah *qard, rahn, hiwālah, wakalah, kafalah, wadī'ah, hibah, wakaf, sadaqah, hadiah*, dan lain-lain.³

Salah satu bentuk kegiatan muamalah adalah utang piutang atau disebut dengan *qard*, *qard* adalah pemberian harta kepada orang lain yang dapat diminta kembali dengan jumlah yang sama atau dengan kata lain meminjamkan tanpa mengharapkan imbalan atau tambahan.⁴

Dalam ajaran Islam, hutang dapat berupa barang maupun uang. Walaupun hutang dalam bentuk barang diperbolehkan, namun sekarang ini lebih banyak orang berhutang dalam bentuk uang. Transaksi hutang piutang dalam bentuk uang terjadi ketika seseorang karena suatu kebutuhan tertentu memerlukan pinjaman uang dari orang lain dan yang bersangkutan berjanji akan mengembalikan uang tersebut pada waktu yang telah disepakati bersama.

³ Ahmad Sumantry, "Macam-Macam Akad Dalam Akad Lembaga Keuangan Syariah", dalam <http://pendekatanislam.blogspot.co.id/2013/04/macam-macam-akad-dalam-akad-lembaga.html>, diakses pada 06 Juni 2017.

⁴ Muh. Sholihuddin, *Hukum Ekonomi & Bisnis Islam II*, (Sidoarjo: CV. Cahaya Intan XII, 2014), 77.

dihutang atau dari besar piutang. Hal ini berbeda dengan teori *ujrah* sendiri. *ujrah* atau upah sewa hanya terjadi pada akad *ijārah* dan *ujrah* seharusnya berbentuk normal bukan prosentase. Akan tetapi dalam lembaga ini ujroh yang ditetapkan adalah prosentase yakni sebesar 20 % dari besarnya piutang.

Dalam pembiayaan *hiwālah* yang terjadi nasabah datang ke BMT Mandiri Sejahtera yang berada di desa Karangcangkring, kecamatan Dukun, kabupaten Gresik dengan melengkapi persyaratan yang sudah ditetapkan beserta membawa rekening koran dari bank sebelumnya. *ujrah* ditetapkan sebanyak 20 % dan dikalikan dengan jumlah plafon pembiayaan tersebut dalam 1 tahunnya.

Faktor yang melatarbelakangi nasabah mengajukan pembiayaan hiwalah ini adalah nasabah yang telah mempunyai tanggungan di bank atau lembaga lain untuk pembiayaan haji atau pembiayaan yang lain, akan tetapi pada saat jatuh tempo nasabah tidak bisa melunasi pembayaran yang jatuh tempo tersebut di bank atau lembaga lain, maka nasabah tersebut datang ke BMT Mandiri Sejahtera yang berada di desa Karangcangkring, kecamatan Dukun, kabupaten Gresik ini untuk mengajukan pembiayaan *hiwālah*.

Melalui latar belakang tersebut, peneliti ingin mengadakan penelitian dengan judul: **“Analisis Hukum Islam Terhadap Implementasi Pembiayaan *Hiwālah* Di Bmt Mandiri Sejahtera Desa Karangcangkring, Kecamatan Dukun Kabupaten Gresik”** Apakah praktik yang sudah terjadi di atas sudah sesuai dengan prinsip Islam atukah belum serta diperbolehkan dalam ajaran Islam.

baik tentang implementasi pembiayaan *hiwālah* di BMT Mandiri Sejahtera Desa Karangangkring, Kecamatan Dukun, Kabupaten Gresik.

- c. *Analizing* adalah Tahapan terakhir dengan menganalisis lebih lanjut untuk memperoleh kesimpulan atas rumusan masalah yang ada tentang implementasi pembiayaan *hiwālah* di BMT Mandiri Sejahtera Desa Karangangkring, Kecamatan Dukun, Kabupaten Gresik.

5. Teknik analisis data

Teknik analisis data adalah Upaya untuk mencari dan menata secara sistematis hasil pengumpulan data yang diperoleh melalui observasi dan wawancara. Upaya ini dilakukan untuk meningkatkan validitas penelitian dan penyajian penelitian dalam deskripsi yang mudah dipahami oleh pembaca. Penelitian ini adalah jenis penelitian lapangan tentang implementasi pembiayaan *hiwālah* di BMT Mandiri Sejahtera Desa Karangangkring, Kecamatan Dukun, Kabupaten Gresik.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif analisis yaitu pola pikir yang menggambarkan, meringkas berbagai kondisi, berbagai situasi atau fenomena masyarakat, atau keadaan yang ada dilapangan mengenai pembiayaan *hiwālah*, berbagai variabel yang muncul di masyarakat yang menjadi objek penelitian. Selanjutnya dianalisis dengan pola pikir induktif, metode penalaran yang berangkat dari data-data yang bersifat khusus kemudian dianalisis untuk

disimpulkan pada keadaan yang lebih umum dan kongkrit dari hasil penelitian yaitu implementasi pembiayaan *hiwālah* di BMT Mandiri Sejahtera Desa Karangcangkring, Kecamatan Dukun, Kabupaten Gresik.

I. Sistematika Pembahasan

Untuk mempermudah peneliliti dalam menyusun penulisan penelitian ini secara sistematis, dan mempermudah pembaca dalam memahami hasil penelitian ini, maka peneliti mensistematisasikan penulisan penelitian ini menjadi beberapa bab, sebagai berikut:

Bab pertama merupakan pendahuluan yang meliputi Latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi oprasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi tentang Landasan teori, yang menguraikan tentang *hiwālah* yang meliputi pengertian akad *hiwālah*, dasar hukum *hiwālah* rukun dan syarat *hiwālah* serta tambahan dalam *hiwālah*.

Bab ketiga berisi tentang pembahasan hasil penelitan Analisis Hukum yang berisi gambaran umum BMT Mandiri Sejahtera, sejarah berdirinya serta perkembangannya, visi dan misi serta struktur organisasi, produk – produk yang ditawarkan serta penjelasan Implementasi Pembiayaan *Hiwālah* di BMT Mandiri Sejahtera. Bab ini merupakan data yang akan dianalisis.

Pada bab keempat ini akan menjelaskan Analisis tentang Hukum Islam Terhadap Implementasi Pembiayaan *Hiwālah* di BMT Mandiri

